

Mouvement des Grands-Parents « ANNE et JOACHIM » N°76 Décembre 2023

SAINTE ANNE 2025

JE VOUS SALUE DE L'IMMACULÉE

+Je vous salue Marie comblée de grâce.
Le Seigneur est avec vous,
que votre grâce soit avec nous,
bénie soit Anne votre mère
de qui vous êtes née immaculée,
Vierge Marie,
de qui est né Jésus Christ,
Fils de Dieu, le béni.
R/ Sainte Marie, mère de Dieu,
Priez pour nous pauvres pécheurs,
Maintenant et à l'heure de notre mort.
Amen, Amen, Amen.

« Après avoir vécu cette première année avec sainte Anne, modèle d'Espérance » et Yvon Nicolazic, nous sommes invités pour cette deuxième année de notre marche jubilaire à cheminer avec Marie, mère de l'Église, et Pierre Le Gouvello de Kériolet.

Le 8 décembre, nous nous retrouverons au sanctuaire de Sainte-Anne-d'Auray pour une rencontre diocésaine : nous pourrons alors prendre chez nous Marie, modèle de foi, pour qu'elle nous accompagne dans nos maisons, dans nos paroisses, dans nos communautés, et nous conduise à son fils Jésus.

Comme Pierre Le Gouvello de Kériolet, nous prierons à son école. Nous serons en « symphonie de prière » avec l'Êglise universelle. Tout au long de cette année pastorale, chacun sera invité à se retrouver autour d'un lieu marial de son doyenné, dans une démarche de pèlerinage et de pardon.

Nous aurons ainsi l'occasion d'approfondir notre relation à Jésus par Marie à qui nous demanderons de soutenir et faire grandir notre foi.

Mgr Raymond Centène, évêque de Vannes

Echos du Mouvement Anne et Joachim PELERINAGE DU ROSAIRE A SAINTE ANNE D'AURAY



Oh surprise, un soleil timide a accueilli une dizaine de grands-parents devant l'église de Plumergat ce dimanche 8 octobre prêts à rejoindre Sainte Anne d'Auray, pour notre pèlerinage annuel du Rosaire, bientôt suivis par 3 nouveaux marcheurs, dont Marcelle et Gilles Favrot les nouveaux animateurs de Malestroit!

Egrénant notre chapelet et priant en particulier pour tous nos malades, nous avons retrouvé le père Théraud, tout juste rentré de Lourdes, au niveau de la chapelle de Gornevec dont il nous a brièvement raconté l'histoire. Notre groupe, grossi de quelques autres membres de notre Mouvement, est entré en procession derrière notre bannière dans une basilique bien remplie avec les enfants du catéchisme, les parachutistes et les grands-parents reconnaissables à leur foulard jaune...



Au cours de son homélie, le père Maurey a rappelé l'origine de la fête de Notre Dame du Rosaire à la suite de la victoire de la bataille de Lépante, la conversion de Pierre de Keriolet qui, malgré une vie dépravée, récitait la prière du Je vous Salue Marie, chaque soir, promesse faite à sa mère, et l'histoire du chapelet à la main de la statue de Sainte Anne dans le cœur, donné par le pape St Jean Paul II luimême, lors de sa visite en 1996... Comme de coutume, la récitation de la prière des grands-parents pour leurs petits-enfants a conclu la célébration avant la bénédiction finale.

Le pot de l'amitié dans le cloître, toujours soigneusement préparé par Marie-Thérèse Roussel, puis le repas partagé dans les locaux de l'Académie de Musique et Arts sacrés, Salle Hillion, en présence de nos 2 aumôniers, le père Thierry Félix ayant pu nous rejoindre, ont permis des échanges chaleureux et constructifs mettant l'accent sur notre volonté de « rajeunir nos troupes » et de multiplier nos efforts de communication pour faire connaître notre Mouvement; l'après-midi s'est poursuivi par la récitation du Chapelet par Marie Caron et Marie-José de Cadoudal, la célébration des Vêpres et la procession du Saint Sacrement dans le cloître.



Encore une bien belle journée de prière, de fraternité, de partage et de rencontres vécue par une bonne trentaine de grands-parents du Mouvement!

Le samedi 14 octobre, à l'Espace Montcalm, à Vannes à l'occasion de la journée OIKOS sur le thème de l'écologie intégrale, le Mouvement Anne et Joachim a tenu un stand et présenter ainsi nos actions à travers le diocèse : merci à Anne et Marie-José de leur disponibilité!



Comme promis, nous publions ici le récit d'une petite fille de grands-parents Anne et Joachim ayant participé aux JMJ avec notre diocèse, et poursuivons par la lettre des Evêques de France adressée, depuis Lourdes, à ces jeunes revenant de Lisbonne!



Fin juillet, nous étions près de 200 jeunes de 16 à 18 ans du diocèse de Vannes, dont une vingtaine de la paroisse cathédrale à partir avec joie pour le Portugal! Toute l'année nous avions préparé ce départ pour les Journées Mondiales de la Jeunesse et c'est avec beaucoup d'émotion que nous quittons enfin les abords de Vannes! L'un des quatre car emporte dans ses soutes le fanion de l'association Anne et Joachim!

Nous avons été merveilleusement accueillis la première semaine dans les familles portugaises de plusieurs villages du diocèse de Coimbra. Tous les groupe de jeunes ont été frappés par la gentillesse et la chaleur de ces familles d'accueil. Joie de découvrir une autre langue, une autre culture, d'autres traditions...mais une seule Foi et un seul Sauveur! Ce sentiment est décuplé lors des premiers évènements internationaux, comme le festival de la jeunesse à Coimbra (60 000 personnes!) où la belle messe internationale à Fatima!

La semaine suivante nous sommes logés à quelques kilomètres de Lisbonne. Chaque jour, enseignements par des évêques francophones, messe, adoration ...vraie richesse spirituelle! Les premiers temps avec le Saint Père, accueil et chemin de croix sont très forts, d'autant plus que nous avons la chance d'être très bien placés! Nous rencontrons des centaines de gens de tous horizons, il est beau de voir

l'engouement qu'a suscité ce rendez-vous donné par le Pape chez les jeunes du monde! Le temps des Français regroupe 48000 personnes et redonne espoir : les jeunes catholiques Français sont encore nombreux et animés par une grande Foi!

Arrive enfin le temps fort de ces Journées, le week-end de clôture! 1 million et demi de jeunes réunis, un mot seulement pour décrire l'ambiance générale: JOIE! Malgré la foule, la chaleur et le bivouac installé sur la terre battue pour les chanceux, sur des cailloux pour les autres on ne voit que sourires et partage entre différentes nationalités. Nous sommes particulièrement impressionnés par la beauté de l'Adoration eucharistique, le silence tombe soudainement, 1 million et demi de regards tournés vers un seul point: le corps du Christ! La messe du dimanche matin finit en beauté ces 15 jours et l'envoi en mission dans nos pays est donné! Nous sommes fiers d'avoir pu emporter avec nous lors de ces temps forts les prières et intentions portées par chacun de nos grands-parents! Merci pour vos prières!

Agnès Goursolas

Quelle joie d'avoir été ensemble! déployez les charismes que le Seigneur vous donne, à votre tour d'être des missionnaires

Chers jeunes de France,

Merci d'avoir répondu présents lors des Journées Mondiales de la Jeunesse à Lisbonne. Nous nous sommes réjouis de vous voir si nombreux. Quelle joie d'avoir été ensemble! Nous avons été touchés par votre soif, votre joie et aussi votre prière pour nous. Nous vous encourageons à témoigner de ce que vous avez vécu. Réunis en Assemblée plénière à Lourdes, nous les évêques de France, nous voyons l'Esprit-Saint à l'œuvre en vous. Vous étiez pèlerins de la foi et chercheurs de Dieu. Poursuivez votre chemin sur la route de l'Évangile. Elle conduit au bonheur. Merci pour votre témoignage, votre engagement et votre espérance. Nous le croyons fermement, le Seigneur s'adresse personnellement à chacun de vous : à toi jeune catholique engagé, à toi catéchumène en chemin, à toi qui doutes de Dieu et qui n'as pas entendu parler du Christ, et à toi qui trouves l'Église trop loin de tes préoccupations. À chacun nous disons : tu es appelé par ton nom, tu es

aimé de Dieu et le Seigneur te fait confiance! Ne crains pas de marcher avec Lui. Souvent, vous nous le dites : les situations du monde, l'état de notre planète, le mauvais témoignage de chrétiens, mais aussi les épreuves personnelles, tout cela suscite angoisse, incompréhension. Oui, nous entendons vos cris et vos silences. Avec le pape François, nous vous redisons : n'ayez pas peur d'être « assoiffés de l'intérieur, inquiets, inachevés, avides de sens et d'avenir ». Ne restez pas seuls, bâtissez des ponts et tissez la fraternité. Les réponses faciles anesthésient. Mais vous, cherchez et risquez! Avec d'autres, prenez le temps pour lire les Ecritures et connaître la Tradition et le Magistère : entrer dans l'intelligence de la foi par le service et l'étude ouvre les cœurs à l'Espérance. Nous sommes témoins de vos initiatives et de vos engagements. Nous sommes impressionnés par vos capacités de mobilisation dans des domaines très divers : solidarité, écologie, soin des pauvres, dignité de la personne, unité des chrétiens, liturgie...Cet été aux JMJ. durant le « Temps des Français » à Lisbonne, vous avez été des milliers à prendre différents engagements : travailler à l'unité dans l'Église, servir le petit et le pauvre, annoncer le Christ. Nous vous remercions pour votre oui. C'est maintenant le temps de l'action avec l'aide de l'Esprit-Saint. Étudiants et jeunes professionnels, dans les grandes métropoles, le rural ou les quartiers populaires de nos villes, continuez d'apporter votre contribution. De nombreux prêtres. religieuses, laïcs vous accompagnent avec générosité. Vous êtes les premiers acteurs de la mission dans vos groupes, vos aumôneries. Déployez les charismes que l'Esprit-Saint vous donne et prenez votre place. Votre vocation est belle. Que le Seigneur vous donne de construire des familles qui témoignent de sa bonté. Et si certains entendent l'appel à la vie religieuse ou sacerdotale, réjouissez-vous! Nous demandons au Seigneur que fleurissent parmi vous de nombreuses et saintes vocations au sacerdoce et à la vie consacrée. le monde en a besoin. Chers Jeunes. aimez le Christ! C'est lui le roc de nos vies : ouvrez-lui votre cœur. savourez ses paroles, prenez le temps de le prier et de l'adorer. Chers Jeunes, aimez l'Église! Elle n'est pas sans tache et elle n'est pas sans ride. Mais le Christ l'aime comme son épouse et nous l'aimons comme notre mère. Et dans cette Église il y a de la place pour tous! « Et quand la place manque, s'il vous plait, faites de la place : y compris pour ceux qui se trompent, ceux qui tombent, ceux qui traversent des difficultés. » Comme le Cardinal Aveline le disait à Lisbonne cet été : « Jeunes de France, la France a toujours été un pays de missionnaires. À votre tour d'être des disciples, à votre tour d'être des missionnaires. » Ensemble, sur ce chemin de la mission et de la sainteté.

Prochains rendez-vous

A l'invitation de notre évêque Mgr Centène nous nous retrouverons tous à Sainte Anne d'Auray

le vendredi 8 décembre, en la Solennité de l'Immaculée Conception à 20 h

pour participer à la messe qu'il présidera en ouverture de l'année consacrée à <u>Marie, modèle de foi</u>, dans la démarche jubilaire qu'il a initiée en 2022



Ce 8 décembre, nous reprendrons nos rencontres fraternelles par petits groupes locaux : n'hésitez pas à prendre contact avec leurs animateurs et nous reprendrons la lettre des évêques pour aider nos « grands » petits-enfants à *poursuivre leur chemin sur la route de l'Evangile* et réfléchirons sur les différentes façons de préparer le coeur de nos plus jeunes petits-enfants à la fête de la Nativité : calendrier de l'Avent, préparation de la crèche avec un nouveau santon... au fur et à mesure des dimanches de l'Avent en l'accompagnant de la lecture des textes de l'Evangile, le 4ème dimanche, on dispose au-dessus de la crèche une étoile, les bergers et leurs moutons !

L'Annonciation - Lc 1, 26-38 Le songe de Joseph - Mt 1, 18-24 La prophétie d'Isaïe - Is 11, 1-9 La naissance de Jésus - Lc 2, 1-20 La visite des mages - Mt 2, 1-12

Jeanine Guyot nous propose de consulter le site de Theobule qui fourmille d'idées pour cette période :

dominicains@communaute.theobule.org

Trois rencontres annuelles, par petites unités, vous sont proposées dans différents secteurs du département et à Rennes ; si vous désirez y participer merci de prendre contact avec les animateurs de groupes

Ste Anne d'Auray	Marie-Thérèse Roussel	02 97 57 54 80
Doyenné d'Elven-St Nolff	Marie-Noëlle et Patrick Teglia	02 97 45 52 76
Josselin	Albert Le Breton et Jeannine Guillot	02 97 22 23 66
	Joelle Duval	02 97 70 28 67
Malestroit	Gilles et Marcelle Favrot	02 97 75 18 52
Vannes	Touna et Hervé de Villeneuve	06 28 05 52 50
Rennes	Magdeleine Barbedor	06 83 55 15 63

Nous vous souhaitons une belle entrée dans l'Avent, ce dimanche 3 décembre !



Dessin d'une petite-fille adressé à sa grand-mère à l'occasion de Noël



Sainte Anne, nouveau santon vendu à la Procure!

Ne pas oublier l'extraordinaire spectacle de la Crèche Vivante de Sainte Anne d'Auray : 22^{ème} édition ! Représentations du 26 au 30 décembre et du 2 au 5 janvier

En 2019 la jeune Victoire, 3 ans, a été « transformée » après avoir assisté à ce spectacle : ses grands-parents et tout son entourage pourraient vous raconter cette métamorphose mémorable !

Du 15 décembre au 5 janvier, à la chapelle Notre Dame du bourg d'Arradon, place de l'Eglise, seront exposées de nombreuses bannières de notre diocèse : celle de notre Mouvement et sa petite sœur y seront bien sûr ! Une exposition à ne pas manquer....





Nous attirons votre attention sur la belle démarche de notre amie Colette Cannac partie vivre à Nice depuis quelques années : un nouveau Mouvement Anne Joachim et amis a vu le jour dans le diocèse des Alpes Maritimes depuis le 4 octobre avec des réunions mensuelles! Bravo pour sa persévérance et son dynamisme!



A noter sur son agenda

Le Samedi 20 avril 2024

Anne et Joachim organisera une grande journée <u>découverte du Sanctuaire et de notre Mouvement</u>, ouverte à tous les grands-parents, parents et petits-enfants!

En juin, nous projetons de nous rendre en pèlerinage dans le département voisin, à Sainte Anne La Palud en Finistère !!

Nous ne manquerons pas de vous apporter toutes les précisions nécessaires en leur temps!

D'ici-là, nous vous souhaitons une

Bonne entrée en Avent!





Une équipe diocésaine au service de l'animation du

Mouvement Anne et Joachim

Père Bernard THERAUD 02 97 57 74 55 06 80 20 11 14

1 rue de Locmaria 56400 Ste ANNE d'AURAY

Père Thierry FELIX <u>felixthierry@gmail.com</u>

Joëlle DUVAL 6 impasse des Charmilles 56120 JOSSELIN 02 97 70 28 67

Jeannine GUILLOT et Albert LE BRETON

4 rue du Dr Attila 56120 JOSSELIN 02 97 22 23 66

Anne et Guy BERGERAT 59 rue Nicolazic

56400 SAINTE ANNE d'AURAY 06 61 54 80 39

René DALLE 13bis rue du Gal de Gaulle 56400 Ste ANNE d'AURAY

09 52 16 84 03

M. Th ROUSSEL 54 rue de Vannes

56400 Ste ANNE d'AURAY 02 97 57 54 80

Claude et Anne-Marie OLIVIERO Lestrehan 56880 PLOEREN

Marie José de CADOUDAL 37 Clos du Poulfanc 56260 SENE

Touna et Hervé de VILLENEUVE 17 rue Jeanne d'Arc 56000 VANNES 06 28 05 52 50 - 02 97 40 47 91 tounasab@aol.com

Trois rencontres annuelles, par petites unités, vous sont proposées dans différents secteurs du département et à Rennes ; si vous désirez y participer merci de prendre contact avec les animateurs de groupes

Ste Anne d'Auray	Marie-Thérèse Roussel	02 97 57 54 80
Doyenné d'Elven-St Nolff	Marie-Noëlle et Patrick Teglia	02 97 45 52 76
Josselin	Albert Le Breton et Jeannine Guillot	02 97 22 23 66
	Joelle Duval	02 97 70 28 67
Malestroit	Gilles et Marcelle Favrot	02 97 75 18 52
Vannes	Touna et Hervé de Villeneuve	06 28 05 52 50
Rennes	Magdeleine Barbedor	06 83 55 15 63

Si vous ne l'avez pas encore effectué, merci de renouveler votre adhésion à notre Mouvement en adressant à Guy BERGERAT vos coordonnées libellant votre chèque de 10 €/membre à l'ordre de Association Diocésaine de Vannes Anne et Joachim